

「今年のにほんごコンテスト2020」 入賞作品一覧

□一般の部

(順不同・敬称略)

別	今年のにほんご	応募者名	住所	理由
1席	いとをかし	神 亜莉沙	埼玉県東松山市	とても趣深い、美しい、素晴らしいなどの意。 古の人が艶やかな着物を身に纏い、目に映るもの対して「いとをかし」とうっとりしながら 呟く姿を想像すると、清々しい気持ちになります。 例えコミュニケーションの中で使われなくなったとしても、このような素敵な意味が込め られた語がある自国をとて誇らしく思います。
2席	千五百秋 (ちいおあき)	松浦 宣子	大阪府箕面市	限りない年月、永遠にあって欲しい地球を願うことに通じる言葉だと思ます。地球を汚 さないで子孫に渡さなければと、多くの人が思っていることでしょう
	「り」輪廻転生	安田 清一	千葉県木更津市	生死を繰り返しながら、他の人間や生物に生まれ変わることであり、生まれ変わる時、前 世の業(因果)を引き継ぐことになる。つまり、輪廻転生には因果応報が投影される。
	『六花』りっか	坪野 晶子	石川県加賀市	今年は地球温暖化の影響で雪が全くない。山あいで育った私には雪は身近なもの。日本な らではの季節折々の変化を感じられなくなるのはさみしい。雪がはらはら舞い散る様子を 心待ちにしたい。
3席	弥栄 (いやさか)	宮川 喜美代	石川県加賀市	新しい「令和」の時代も、ますます日本も、山代温泉も繁栄することを祈って。
	滯つくし	星 真衣子	東京都三鷹市	日本語としての言葉の響きが美しく、和歌では「身を尽くし」にかけて用いることが多い など、古来から広く親しまれている言葉なので、これからも大切に伝えていきたいと思っ たので。
	以心伝心	熊田 信幸	石川県白山市	言葉によらず互いの心から心に伝えること 細やかな心遣いも必要なことですね
	錦繡	星 真衣子	東京都三鷹市	美しい衣服、美しい紅葉や字句、文章のたとえなどに使う言葉ですが、漢字自体の見た目 がたいへん煌びやかですし、発音してみても素敵なので、とても気に入っている日本語で す。 今年は煌びやかで、美しい一年であって欲しいと思っています。
	実るほど頭を垂れる稲穂かな	須賀 毅	千葉県我孫子市	就職したばかりの頃、先輩から色々なことを見聞きして謙虚に生きることの大切さを教え て頂きました。秋の実りの時期になると初心に立ち返れます。是非、今の若い世代の人達 にも賢く謙虚な一人ひとりに成長するとともに語り継いで欲しいと思います。
特別賞	いとをかし	磯崎 彰美	神奈川県足柄上郡 松田町	古文の現代語訳にする時のインパクトが私には絶大な物がありました。「をかし」と言っ たらおかしいとか楽しいの意味に聞こえるのに、美しいとか綺麗、愛らしい等とても連想 出来ませんでした。古文の世界への苦手意識と共に、現在何故使われなくなってしまっ たのか?とても不思議な気分です。
	弥栄(いやさか)	新滝 有紀子	石川県加賀市	令和の新しい時代を迎え、また、今年は東京オリパラも開催される中で、日本のます ますの繁栄を願いたい
	いしずえ(礎)	三輪 薫	岐阜県大垣市	今 話題の「見えない家事」=縁の下の力持ちだと信じています。2020年が新時代令和の 基礎になるよう願っています。
	一期一会	甘池 英子	石川県加賀市	私は旅館に勤めており、毎日多くのお客様をおもてなしをしております。今年は東京オリ ンピックが開かれる記念すべき年です。沢山の外国人が日本に来られると思います。一日 日本人として一期一会の精神で日本のおもてなしで一人でも多くのお客様に日本が好きに なっていたらいいようにファンを増やしていきたいです。
	弥栄(いやさか)	本島 真純	長野県下伊那郡 高森町	ますます栄える、という意味です。 私が結婚する時に曾祖母から教えてもらいました。もともと私が生まれた時に弥の字を使 いたかったみたいですが使わなかったのが、孫が生まれたらどうかということでした。あ まり聞かない言葉ですが、とても美しい言葉だと思い、応募いたしました。
	東雲 (しののめ)	青木 夕依	富山県下新川郡 入善町	新しい年になり、日本の夜明けを通して世界でもより親しまれる日本になってほしいから 選びました。
	一陽来復	宇枝 彩華	石川県加賀市	今年のにほんごに『一陽来復』の言葉を選んだ理由は、素敵な言葉だと思ったからです。 私は高校の部活で書道部に入っています。その部活で人前で披露するパフォーマンス書道 というものをやっています。そのときに大きな筆で言葉を書く時に、『一陽来復』という 言葉を書いたことが印象に残っているのでこの言葉にしました。私は今年の春で高校3年 で受験生になるので将来の夢に向かって明るく突き進むという意味を込めました。
	いとをかし	水口 孝二	石川県加賀市	令和という元号の響が美しく綺麗であるため
	弥栄 (いやさか)	納谷 典子	石川県加賀市	元号が「平成」から「令和」に変わり目にするようになりました。平和な時代が長く続 き、国がますます栄えるよう祈っています。
	滯つくし	黒川 周平	栃木県那須郡 那須町	百人一首の「わびぬれば今はたおなじ難波なるみをつくしてもあはむとぞ思う」の「身を 尽くす」との掛詞が日本人の心には沁みます。

□中学生以下の部

別	今年のにほんご	応募者名
1席	いいがいね	平田 陽愛
2席	いきがいや	谷口 莉紗
	池普請 (いけぶしん)	大杉 翼
	十六夜(いざよい)	坪野 沙和
3席	一所懸命	北村 葉奈
	一期一会	高辻 羽音
	いろはにほへと	和田 裕希子
	ひだまり	五所村 アコ
	いわし雲	岡島 良多
特別賞	時雨	渡邊 祐斗
	いつも、あんやとーね。	岩下 真弓
	愛おしい	坪野 蒼那
	いのち	酒井 啓陽
	地球温暖化	谷口 莉紗
	りくつな子や	坪野 沙和
	磯遊び	畑 真昊
	いにしえの道	福村 光一郎
	自分が自分を変えること	新谷 璃子
	新緑	西村 龍輝
	生きがい	安保 和華
	みんなちがってみんないい	中村 椎華
	今ある時間を大切にする	松矢 侑季
	喜々快々 (ききかいかい)	米口 らく
	ひとにやさしく	中村 旭希